

# El bastión de Blecua y las cuevas de los guicheros

La iglesia fortificada de Santa Ana de Blecua, encaramada a un estratégico y horadado resalte rocoso, domina desde tiempo de los musulmanes el contorno. Los *guicheros*, como se conoce popularmente a los habitantes de Blecua, guardan preciosos tesoros etnográficos en sus bodegas, campos, cuevas y pozos fuente.



PUNTO DE ENCUENTRO  
Aparcamiento de la Báscula de  
Blecua (A1217)

## DESCRIPCIÓN DE LA RUTA

Blecua es una antigua localidad del somontano de Guara situada en torno a un afloramiento de arenisca que domina el paisaje circundante.

Sus calles delatan un pasado que se puede reconstruir a través del establecimiento de tres barrios. El primero y más antiguo está situado en torno a la hoy ermita de Santa Ana, pero en el pasado era una imponente torre defensiva, de origen andalusí, fortificada tras una muralla junto a las casas de los vasallos.



El asiento de arenisca está tallado y horadado creando espacios de gran belleza como el aljibe y las sorprendentes bodegas de casa Ballarín.

En el segundo barrio visitaremos también la iglesia de la Asunción, de origen románico, y alguna casa solariega antigua que muestra a la perfección la maestría de la arquitectura civil de la Hoya.

Las calles con pórticos adovelados del tercer barrio, encaramado en otro alto, nos llevarán al misterioso pozo-fuente de Blecua, cuyas escaleras cruzan el nivel freático.

Un poco más allá podremos investigar los restos de poblamientos antiguos, como atestiguan las Cillas de Zalacaín, que son otra muestra de las cavidades excavadas por lo *guicheros* (mote de los de Blecua).

Terminaremos la ruta tomando algo en el bar de la población cercana de Torres de Montes.

